
Westfälischer Schützenbund 1861 e.V. 

Bezirk Mark 
    Vorstand 

 

 

BEZIRK  MARK

 

        

 

Protokoll der Bezirks-Delegiertenversammlung 2019 

Bezirk Mark 

 
Die Delegiertenversammlung findet am 08.09.2019 im Schützenkreis Iserlohn beim  
BSV Hemer statt. 
Der Festakt wird um 10:07 Uhr mit dem Einmarsch der Bezirksstandarte und der 
Fahne des BSV Hemer eröffnet.  
 
Die Bezirksvorsitzende Susanne Zappe begrüßt die Anwesenden. Der Bürgermeister 
der Stadt Hemer und der Vizepräsident des WSB sind beide verhindert und können  
an der Versammlung nicht teilnehmen. Ebenso begrüßt sie die anwesenden Kreisvorstän-
de, sowie Udo Leibelt als Bezirks-Ehrenmitglied und alle zu Ehrenden. Sie bedankt sich 
für die Ausrichtung der Delegiertenversammlung beim BSV Hemer. 
 
Es folgen die Grußworte von Georg Fischer, Vorsitzender des Schützenkreises Iserlohn, 
sowie vom Vorsitzenden des BSV Hemer, Christoph Bürger. 
 
Stellvertretend für den Bürgermeister der Stadt Hemer, Herr Michael Heilmann, 
verliest Christoph Bürger dessen Grußworte. 
 
Die Grußworte des Vizepräsidenten des WSB, Wolfgang Tönjann, verliest stellvertretend 
die Bezirksvorsitzende. 
Der Vizepräsident weist nochmal auf die DKMS Kampagne hin, die ihm sehr wichtig ist 
und auf das Sportförderprogramm. 
 
Es folgt die Totenehrung, bei der in einer Schweigeminute der verstorbenen  
Schützenschwestern und Schützenbrüder gedacht wird.  
 
Weiter geht es mit den Ehrungen verdienter Schützenschwestern und Schützenbrüder. 
Es werden Verdienst- und Ehrennadel des WSB, das Ehrenschild des WSB, das Ehren-
zeichen des WSB in Silber und in Gold, die Kölner Medaille, sowie die Präsidentenpla-
kette des WSB in Silber verliehen. 
 
Nach den Ehrungen wird die Standarte des Bezirks Mark vom  
Schützenkreis Ennepe-Ruhr an den Schützenkreis Iserlohn übergeben. Georg Fischer 
gibt die Bezirksstandarte an den Vorsitzenden des BSV Hemer weiter. 
 
Nach einer kurzen Pause verbunden mit einem Fototermin, wird die Delegiertenver-
sammlung durch die Bezirksvorsitzende Susanne Zappe um 10:37 Uhr eröffnet. 
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Top1 
Feststellung der Anzahl der vertretenen Stimmen 
Susanne Zappe teilt mit, dass 26 Vereine mit 121 Stimmen anwesend sind. 
 
Top 2 
Wahl von drei Stimmenzählern 
Horst Schmidt, Monika Brink und Felix Goseberg werden vorgeschlagen und einstimmig 
gewählt.  
 
Top 3 
Genehmigung der Tagesordnung 
Es liegen keine Anträge vor, die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
Top 4 
Genehmigung des Protokolls der Delegiertenversammlung 2018 
Das Protokoll der Delegiertenversammlung vom 09.09.2018, veröffentlicht in der  
Schützenwarte und auf der Homepage des Bezirks, wird einstimmig genehmigt. 
 
Top 5 
Berichte des Vorstandes 

a) Bericht der Vorsitzenden 
Susanne Zappe gibt ihren Jahresbericht ab. Die Bezirksvorsitzende hebt ebenfalls 
die DKMS Kampagne hervor, die viel Zuspruch erfahren hat und dankt für die Un-
terstützung.  
Sie hat an vier Vorstandssitzungen, sowie an den Präsidiumssitzungen des WSB 
und an Sport- und Jugendausschusssitzungen teilgenommen. Die Delegiertenver-
sammlungen der Kreise hat sie ebenfalls besucht, sowie den Schützentag des WSB 
in Gelsenkirchen. Sie hofft auf eine rege Teilnahme am 05.10.2019 beim  
Schützentag in Herford. Zum Ende ihres Berichts bedankt sie sich bei den vier 
Kreisen, sowie bei den Vorstandsmitgliedern des Bezirks für die gute Zusammen-
arbeit. 
 

b) Sportbericht 
Reiner Büdenbender gibt den Bericht der Sportleitung ab.  
Die Bezirksmeisterschaften im Februar und März wurden ohne besondere  
Vorkommnisse durchgeführt. Die Ergebnisse sind auf der Homepage des Bezirks 
einsehbar. Die Disziplin KK 50m Auflage wird von Hagen nach Meinerzhagen  
verlegt, da die Anlage in Hagen die nötigen technischen Voraussetzungen für die 
geforderten Auswertekriterien (Zehntelwertung) nicht erfüllt.  
Der Sportleiter weist er darauf hin, dass es aufgrund des EDV Programms  
zwingend erforderlich ist die Schützen in den richtigen Klassen zu melden. 
Zum Schluss bedankt er sich bei den Helfern und den Schützen für die gute 
Zusammenarbeit. 
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c) Jugendbericht 

Den Bericht der Jugendleitung gibt Andreas Schmidt ab.  
Emily Zappe wurde auf dem Bezirksjugendtag zur Sprecherin der Bezirksjugend 
gewählt. Im Berichtsjahr wurden wieder diverse Veranstaltungen wie Bezirksju-
gendpokalschießen, Bezirksjugendkönigsschießen, Schülerbestenschiessen ange-
boten, bzw. durchgeführt. Erstmals wurde ein Kinderkönigsschießen im Bezirk 
Mark durchgeführt. Die Jugendleitung hat in den Kreisen das jeweilige Kreisju-
gendkönigsschießen besucht, sowie an den Bezirksvorstandssitzungen teilgenom-
men. Andreas Schmidt und Hans-Joachim Bickert wurden von der Bezirksjugend 
erneut als Bezirksjugendleitung gewählt. 
  

d) Kassenbericht 
                    Dietmar Käding gibt der Versammlung einen Bericht über die Kassenlage des  
                    Bezirks. Er informiert die Delegierten über die einzelnen Ein- und Ausgaben. 
  Das Geschäftsjahr 2018 konnte mit einem Plus abgeschlossen werden.   

 
Top 6 
Kassenprüfer 
Heike Isenberg gibt den Kassenprüfbericht für das Jahr 2018 ab. Die Kassenprüfer 
bescheinigen dem Kassierer eine ordnungsgemäße Kassenführung.   
 
Top 7 
Aussprache 
Es wird die Frage gestellt, ob es in Zukunft machbar wäre die Einladung zur 
Bezirksdelegiertenversammlung zusätzlich in elektronischer Form an die Vereine zu  
verschicken, da es in diesem Jahr keine Veröffentlichung in der Schützenwarte gab. 
Der Bezirksvorstand wird diesen Vorschlag aufgreifen. 
 
Top 8 
Entlastung des Schatzmeisters und des Vorstandes 
Heike Isenberg beantragt die Entlastung des Schatzmeisters und des Vorstandes durch 
die Versammlung. Die Entlastung wird einstimmig erteilt. 
 
Top 9 
Wahlen 

a) 1. stellvertr. Bezirksvorsitzende/r 
Salvatore Faro wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es 
nicht. Salvatore Faro wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 

b) Geschäftsführer/in 
Michael Schlüter stellt sich nicht mehr zur Wahl. Nils Höllermann wird  
als Geschäftsführer vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibst es nicht. 
Nils Höllermann wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
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c) Sportleiter/in 

Reiner Büdenbender wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Reiner Büdenbender 
wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 

d) Kassenprüfer/in 
Elfriede Lobert aus dem SK Hagen wird vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
Elfriede Lobert nimmt die Wahl an. 
 

e) Ergänzungswahlen 
Zum 2. stellvertr. Bezirksvorsitzenden wird Nils Höllermann vorgeschlagen. 
Nils Höllermann wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
Die Ämter stellvertr. Geschäftsführer/in und stellvertr. Schatzmeister/in 
konnten nicht besetzt werden. 

 
Top 10 
Haushaltsplan 2020 
Dietmar Käding stellt den Haushaltsplan 2020 vor. Der Haushaltsplan wird einstimmig 
genehmigt. 
 
Top 11 
Delegiertenversammlung 2020 (SK Hagen) 
Die Delegiertenversammlung findet am 06.09.2020 beim SV Lennetal statt. 
 
Top 12 
Beschlussfassung über vorliegende Anträge 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
Abschließend wird die Frage gestellt wo die Stimmausweise erhältlich sind. 
Susanne Zappe erklärt, dass diese eigentlich zusammen mit der Einladung in der Schüt-
zenwarte abgedruckt werden. Aufgrund der Panne mit der Veröffentlichung waren die 
Ausweise dieses Jahr nicht in der Schützenwarte verfügbar. 
Der Bezirksvorstand hat aber im Vorfeld für die Versammlung Stimmausweise  
vorbereitet. 
 
Aus der Versammlung kommt der Hinweis, dass Monika Büdenbender aus dem  
SK Ennepe-Ruhr bei den Deutschen Meisterschaften 2019 in München, in der Disziplin 
KK 3 x 20 Damenklasse III, Deutsche Meisterin mit der Mannschaft geworden ist. 
Dies sollte nicht unerwähnt bleiben. 
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Schlussworte 
Der 1. Stellvertr. Vorsitzende Salvatore Faro spricht die Schlussworte. 
Er bedankt sich bei den Delegierten für ihre Teilnahme an der Versammlung, 
sowie beim BSV Hemer als ausrichtenden Verein für die Durchführung. 
Salvatore Faro wünscht Allen eine gute Heimfahrt. 
 
Ende der Versammlung 11:14 Uhr 
 
Hemer, den 08.09.2019 
Michael Schlüter                                                                       Susanne Zappe 
Protokollführer                                                                          Bezirksvorsitzende 


